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Anwesend: 18 Personen
Anwesende Fachschaftsräte: Theresa Fretz, Lutz Rehme, Laila Frisius
Sitzungsleitung: Laila Frisius
Protokoll: Lutz Rehme

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit

Es wird festgestellt, dass die Fachschaftsvollversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde
und beschlussfähig ist.

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit
TOP 2: Feststellung der Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachschaftsvollversammlung vom 16.04.2025
TOP 4: Bericht aus dem StuRa
TOP 5: Bericht aus dem FakRat
TOP 6: Wahl der Kandidierenden für den FakRat
TOP 10: Sonstiges
QSM
AK INF Ersti-Veranstaltung
BioChem Party
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachschaftsvollversammlung vom 16.04.2025

Das Protokoll der Fachschaftsvollversammlung vom 16.04.2025 wird genehmigt.

TOP 4: Bericht aus dem StuRa

Bei der letzten StuRa Sitzung wurde bekanntgegeben, dass es ein neues Tool für Anträge
geben soll. Diese werden nicht mehr direkt beim Präsidium abgegeben, sondern über ein
digitales Tool realisiert. Außerdem wurde berichtet, dass das QSM-Referat bald wieder
unbesetzt sein wird und sich Interessent:innen gerne beim StuRa melden können. Die
Unilizenz für Microsoft wurde bis 2030 verlängert, nachdem sie dieses Semester ausgelaufen
war. Auch wird der neue Vorsitz des StuRa gewählt.

TOP 5: Bericht aus dem FakRat

Vor der Fachschaftsvollversammlung hat eine Sitzung des Fakultätsrats stattgefunden.
Der Antrag, einen weiteren Sitz für studentische Mitglieder aufzunehmen, wurde genehmigt.
Somit gibt es im kommenden Faktultätsrat sieben, statt sechs studentische Sitze. Die Anzahl
der Plätze für MoBi bleibt mit 2 Vertretenden gleich.
Außerdem wurde bei der Sitzung der alle 4 Jahre bei der Universität einzureichende Struktur-
und Entwicklungsplan für die Fakultät vorgestellt. Dieser beinhaltet angedachte Pläne für die
Studiengänge und voraussichtliche Ablaufdaten einiger Professuren. Der Studiengang
Pharmazie soll in Richtung eines BSc/MSc Studiengangs umgewandelt werden mit weiterer
Möglichkeit zur Approbation, so die in der Sitzung aufgekommene Bitte der Studierenden.
Auch ist ein weiterer Bachelor-Studiengang an der Fakultät geplant. Dieser soll Studierende
gezielte auf die Masterstudiengänge der Fakultät vorbereiten.

TOP 6: Wahl der Kandidierenden für den FakRat

Für das kommende Studienjahr ist im Sommersemester die Wahl für den Fakultätsrat. Unter
den Studienplätzen der Fakultät für Ingenieurswissenschaften wurden die Plätze bei den
Studierenden so aufgeteilt, dass jeder Studiengang vertreten sein kann. Für MoBi gibt es zwei
Plätze.
Für die Plätze stellen sich Marie Sanders, Cihan Zeyrek und Pia Kentschke auf.
Gewählt wurden Pia und Cihan. Sie werden bei der offiziellen Wahl für MoBi kandidieren.

TOP 7: Bericht vom Think Tank

Am 29.4. hatte der zweite Think Tank für den Bachelor stattgefunden. Anwesend waren Frau
von Pusch, Prof. Wölfl, Prof. Herrmann, Prof. Niopek und Dr. Domhan. Die Fachschaft wurde
von Laila Frisius, Mattea Unger und Lutz Rehme vertreten.
Vor allem ging es den Wechsel zu der neuen Prüfungsordnung, der voraussichtlich im
kommenden Wintersemester stattfindet. Dafür soll es vorher noch eine
Informationsveranstaltung für die Studierende stattfinden, sodass alle über den Wechsel
informiert sind und alle Bescheid wissen, was zu tun ist, wenn sie nach der alten Ordnung
geprüft werden möchten. Außerdem wurde das geplante und von der Q+ Ampel angeordnete
Mobilitätsfenster besprochen. Dies ist aktuell immer noch nur mit einer Studiumsverlängerung
möglich. Um dies in der Zukunft auch in Regelstudienzeit realisierbar zu machen, erstellt das
Fach zusammen mit den Studierenden einen Plan.
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Von Studierendenseite wird sich gewünscht, dass im 5. Fachsemester die Vertiefungspraktika
in den Fächern Wirkstoffforschung, Bioinformatik und Biophysikalische Chemie einfacher
auch außerhalb der von dem Fach geplanten Laborgruppen stattfinden kann. Dies soll einem
Mobilitätsfenster im 5. FS vereinfachen und Platzprobleme reduzieren. Für das Fach
Wirkstoffforschung sollte das kein Problem sein, da dort die verschiedenen Praktika aktuell
schon sehr unterschiedlich sind. Auch bei den anderen Fächern möchte man daran arbeiten
und dies ermöglichen. Voraussetzung ist jedoch, dass das Praktikum in Gruppenarbeit, heißt
mit mindestens einer weiteren Person, die auch MoBi studiert absolviert wird.

TOP 8: Beschluss Budgetplan Bachelor-Abschlussfeier
Die Orgagruppe für die Bachelorabschlussfeier stellt den Budgetplan und die Finanzplanung
für die Feier vor (siehe TOP 9: AG Finanzen)

TOP 9: AG Finanzen

Beschlusstext – AK MoMa

Zu Beginn dieses Jahres haben wir gemeinsam mit dem Budgetplan auch den Projektplan
des AK MoBi Masters (AK MoMa) beschlossen. Der AK MoMa ist eine neue Initiative, die sich
gezielt an Masterstudierende des Studiengangs Molekulare Biotechnologie richtet. Ziel des
Arbeitskreises ist es, die Sichtbarkeit der Masterphase zu stärken, den Austausch zwischen
den Studierenden zu fördern und die Vernetzung innerhalb des Studiengangs durch gezielte
Veranstaltungen zu verbessern.

Da sich der AK MoMa erst kürzlich gegründet hat, befinden sich viele der geplanten Formate
noch in der Erprobungsphase und werden kontinuierlich weiterentwickelt. Im Laufe des Jahres
haben sich daher einige Änderungen ergeben, die eine Anpassung der finanziellen Planung
erforderlich machen.

Beim ursprünglich im Wintersemester erstellten Finanzplan war nur eine Postersession für
das Jahr vorgesehen (im Februar). Im Rahmen des Mastertags zeigte sich jedoch, dass ein
Termin im Februar ungünstig ist – etwa aufgrund von Prüfungen und anderen Abgaben.
Künftig soll die Postersession daher im Oktober stattfinden. Um den Wechsel zu diesem neuen
Turnus zu ermöglichen, wird in diesem Jahr ausnahmsweise eine zweite Postersession
durchgeführt – eine wie geplant im Februar und eine zusätzliche im Oktober.

Die Postersession ist eine zentrale Veranstaltung des AK MoMa. Sie bietet
Masterstudierenden die Möglichkeit, ein wissenschaftliches Poster zu den Ergebnissen ihres
Masterpraktikums zu gestalten und vorzustellen. Dabei erhalten sie nicht nur Feedback von
Kommiliton*innen, sondern auch von Dozierenden aus den Studienschwerpunkten
Wirkstoffforschung (WiFo), Biophysikalische Chemie (BPC) und Bioinformatik, die die Poster
freiwillig begutachten. Die Postersession ergänzt damit etablierte Formate wie „Master for
Bachelor“ oder das Essayseminar und trägt zur akademischen Profilbildung in der
Masterphase bei.

Zur Deckung der zusätzlichen Kosten für die zweite Postersession wird die Zuwendung an
den AK MoMa einmalig um 100 € erhöht. Diese Mittel werden aus dem
Posten 790.0228 entnommen und auf die Posten 750.0228 (60 €) und 560.0228
(40 €) aufgeteilt. Die genaue Finanzaufstellung ist dem Anhang zu entnehmen.
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Ergebnis: einstimmig angenommen

Beschlusstext - Bachelorabschlussfeier

Die Bachelorabschlussfeier stellt einen wichtigen Meilenstein im Studienverlauf der
Studierenden dar und würdigt die erfolgreiche Absolvierung. Sie bietet einen feierlichen
Rahmen, um die Leistungen der Absolvent:innen gemeinsam mit Kommiliton:innen,
Lehrenden sowie Angehörigen zu feiern und stärkt zugleich den Zusammenhalt innerhalb des
Fachbereichs.
Die diesjährige Abschlussfeier des Studiengangs Molekulare Biotechnologie ist für den
05.07.2025 geplant. Der Termin liegt bewusst vor Beginn der vorlesungsfreien Zeit, sodass
eine möglichst breite Teilnahme der Studierenden gewährleistet ist. Zudem konnte der Termin
in enger Absprache mit dem Institut für Pharmazie und Molekulare Biotechnologie (IPMB)
festgelegt werden, um auch die Anwesenheit der betreuenden Professor:innen zu
ermöglichen.

Die Hauptorga der Bachelorabschlussfeier setzt, wie am 13.11.2024 beschlossen aus: Niklas
Schmidt, Philipp Scheulen, Preet Shah, Tobias Kreusel und Maximilian Vassen zusammen.
Zusätzlich wirkt noch Charlie Manderschied in der Orga mit.

Die Fachschaft Molekulare Biotechnologie unterstützt die diesjährige Abschlussfeier gemäß
Budgetplan mit einem Zuschuss in Höhe von 300 € aus dem Haushaltsposten 730.0228.

Im letzten Beschluss wurde bereits festgehalten, dass sich die Abschlussfeier (BAF) noch in
der Planungsphase befindet und Änderungen möglich sind. Inzwischen liegt ein konkreterer
Finanzplan vor, der einen besseren Überblick über die voraussichtlichen Ausgaben und
Einnahmen bietet.

Die Fachschaft beteiligt sich konkret an den Kosten für die Anschaffung von Getränken.
Geplant ist der Kauf von Sekt, Sprudelwasser, Bier, alkoholfreiem Bier sowie verschiedenen
Softgetränken. Eine Übersicht über die geplanten alkoholischen Getränke findet sich in der
beigefügten Alkoholtabelle im Anhang.

Zusätzlich zu den Mitteln der Fachschaft wird mit Einnahmen in Höhe von 4.880 € gerechnet,
die durch den Kartenverkauf generiert werden. Für Studierende der Molekularen
Biotechnologie beträgt der Eintrittspreis 10 €, für Familienangehörige und Freund*innen 15 €.
Die Einnahmen sollen unter dem Posten 222.0228 verbucht werden.

Die genauen organisatorischen Eckdaten zum Kartenverkauf werden in einer der kommenden
Fachschaftssitzungen festgelegt.

Ergebnis: einstimmig angenommen

Weihnachtsfeier

Es wurde einstimmig beschlossen, dass in Zukunft die Weihnachtsfeier, die jedes Jahr von
den Studiengängen MoBi und Pharmazie organisiert wird, von beiden Fachschaften immer
zusammen getragen wird. Aktuell übernimmt immer eine Fachschaft die ganzen Kosten und
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erhält die gesamten Gewinne und diese Rolle wechselt dann jährlich. In Zukunft werden die
Kosten und die Gewinne jedes Jahr zwischen beiden Fachschaften aufgeteilt.

TOP 10: Sonstiges

QSM
Am 15.05. Ist letzter Einreicheschluss für die studentische QSM. Unsere Fachschaft hat noch
3 €, die noch eingeplant werden können. Zudem hat der QSM-Ausschuss Geld, das zusätzlich
benatragt werden kann. Basierend auf Erfahrungen aus dem letzten Jahr wird berichtet, dass
der Excel-Kurs eher unnötig ist, der BWL-Kurs aber durchaus positive Rückmeldungen hatte.
Beides wurde letztes Jahr von QSM-Geldern bezahlt. Als weitere Ideen wurden Exkursionen
vorgeschlagen, die von QSM bezahlt werden könnten. Das Thema, sich genauer mit den
Exkursionen zu beschäftigen wird auf den Fachschaftstag am kommenden Samstag
verschoben.

AK INF Ersti-Veranstaltung
Die Fachschaften im Neuenheimer Feld planen wie beim letzten mal wieder eine
Veranstaltung für die kommende Erstiwoche, in der sich die Studierenden auch
Fachübergreifend kennenlernen sollen. Dafür sind aktuell schon verschiedene Sachen in
Planung.

BioChem Party
Am 08.05. Findet die BioChem Party statt. Tickets können noch erworben werden und auch
Helfer:innen sind noch gesucht.

Die nächste Fachschaftsvollversammlung wird voraussichtlich am Mittwoch, den
14.05.2025 um 18 Uhr stattfinden.

Anhang:

AK MoMa
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Bachelorabschlussfeier


